

La primera persona en ostentar el cargo de secretaria de la Mujer asumió en enero, aunque la dependencia distrital se creó ya hace un año por el Concejo en cumplimiento del Plan de Desarrollo Bogotá Humana.

Martha Lucía Sánchez es socióloga y magíster en Ciencias Económicas, experta en temas de políticas de género y deberá trabajar para disminuir los problemas que afrontan las mujeres en torno a la discriminación y violencia.

Sánchez se desempeñó hasta julio del 2010 como subsecretaria de Mujer, Género y Diversidad Sexual de la Secretaría de Planeación.

Tiene entre sus principales retos realizar 67.680 asesorías socio-jurídicas especializadas, acompañar a mujeres víctimas de violencia ante instancias judiciales, garantizar el funcionamiento de siete Casas-Refugio para la protección de 2.859 mujeres con sus hijas e hijos, fortalecer 100 organizaciones de mujeres rurales y urbanas.

EL NUEVO SIGLO: La Secretaría se creó para garantizar la igualdad de las mujeres que habitan en Bogotá, erradicar la discriminación y violencia ¿Cuál es su balance en el primer año de vida?

MARTHA LUCÍA SÁNCHEZ: Muy buena en los seis meses de estar funcionando la entidad plenamente. Las cifras sobre violencia tienen un subregistro porque las mujeres no denuncian. A medida que aumentan las campañas y la divulgación existen más denuncias. Se podría dar dos lecturas. Que aumentan las denuncias o que aumente la violencia. Las cifras no disminuyen desafortunadamente.

ENS: ¿Cómo están esas cifras?

MLS:Cerca del 90 por ciento de violencia sexual es contra las mujeres, cifra que se mantiene en Colombia al igual que en Bogotá desafortunadamente. En violencia de pareja el 80 por ciento son víctimas las mujeres. Para los dos casos el lugar más peligroso para las mujeres son sus casas y afecta principalmente a niñas de 14 años.

ENS: Precisamente porque es en la casa y con menores ¿no se denuncia?

MLS: Pese a todas las campañas no es un problema que se coloque en la agenda pública.



Interesa más las estadísticas por el robo de celulares o carros pero no que disminuya la violencia contra las mujeres porque es considerado un problema entre las parejas.

## ENS: ¿El problema es el machismo?

MLS:Es un proceso complicado. Se articula con la Secretaría de Educación una estrategia para los contenidos curriculares y las prácticas que dan los educadores a los estudiantes.

El otro tema son los medios de comunicación en el sentido de cómo se muestran los estereotipos en novelas por ejemplo.

Se hacen campañas de sensibilización para comunicadores y así ver cómo se muestran las noticias y cómo se presentan.

En la Secretaría de Gobierno también se realiza una campaña de machismo. Trabajamos contra el machismo.

ENS: Otra de las agresiones a la mujer se da en la prostitución. Ustedes tienen unos programas ¿Ya hay resultados?

MLS: Hay un énfasis del alcalde Gustavo Petro de brindar diferentes alternativas. Las estadísticas demuestran, en las diferentes caracterizaciones, que el mayor porcentaje de las mujeres que ejercen la prostitución es por desempleo o condiciones económicas. Entonces con el Instituto para el Desarrollo y la Economía Social (IPES) se trabaja para brindar diferentes alternativas. Se está montando un modelo y algunas incorporaciones. Es un proceso que se está desarrollando y que dará resultados a pesar del tema tan complejo porque las mujeres no son las que más ganan sino los intermediarios.

## ENS: ¿Cuántos funcionarios tiene la Secretaría?

MLS:Somos 65 que estamos a nivel distrital y hay 3 personas en cada una de las localidades para un total cercano a los 140 funcionarios. Provisionales son 64 y el resto por contrato.

http://www.elnuevosiglo.com.co/articulos/6-2013-%E2%80%9C90-de-violencia-sexual-es-deg%C3%A9nero%E2%80%9D.html